



La Marpa, une maison ancrée sur son territoire...

La création d'une Marpa débute bien souvent par la volonté d'une collectivité locale de proposer une solution pour le maintien des aînés dans leur environnement. C'est un projet communal ou intercommunal exigeant et fastidieux : avant même que la première pierre soit posée, le projet porte déjà la marque de la volonté de ceux qui œuvrent localement pour le bien-être de tous.

Une fois en activité, la Marpa s'intègre pleinement à la vie locale, en devenant un acteur et un lieu d'accueil pour tous

Les personnes âgées de plus de 60 ans du village sont prioritaires pour intégrer la Marpa. Des partenariats étroits avec les acteurs locaux animent la maison, qui devient un lieu de rencontres et d'échanges. Ainsi, les résidents continuent d'interagir avec leur environnement, avec les associations, mais aussi avec des professionnels de santé ou de loisirs, comme avant leur entrée en Marpa. Avec les écoles, les centres de loisirs et les structures d'accueil jeunesse, les échanges sont fréquents et très appréciés des aînés comme des enfants. La maison prend ainsi vie, au rythme des visites et des activités organisées tout au long de l'année. Les associations proposent, elles aussi, des temps de partage, à la Marpa ou lors de sorties auxquelles les résidents sont conviés.



Cette dynamique collective permet à la Marpa d'être bien plus qu'un lieu de résidence : elle devient un espace ouvert, où les habitants, les familles et les partenaires tissent un réseau solidaire autour des résidents. En privilégiant une approche à taille humaine et en favorisant l'implication de tous les acteurs, elle contribue au maintien de l'autonomie des personnes accueillies, tout en renforçant leur sentiment d'appartenance à la vie du village.

LE SAVIEZ-VOUS



Le Réseau Marpa de l'Ain, ce sont 18 maisons dans l'Ain qui accueillent un maximum de 30 personnes. Des résidences familiales à taille humaine pour s'y sentir comme à la maison !



La Maison Câline, un concept expérimental qui s'appuie sur les valeurs Marpa ...

Voilà de nombreuses années que le concept expérimental de Marpa spécialisée, destinée à accueillir des personnes de plus de 60 ans présentant des troubles cognitifs, anime les élus du territoire.

Depuis le 3 mars, la Maison Câline a ouvert ses portes et accueille ses premiers résidents.

L'architecture, le fonctionnement, le type de logements ou encore le nombre de résidents (qui n'excédera pas 24), la Maison Câline s'appuie sur l'expertise du concept Marpa en additionnant les atouts nécessaires pour répondre aux besoins spécifiques du public accueilli :

- **Un jardin clos et sécurisé par un dispositif télévisuel.**
- **Des accès sécurisés vers l'extérieur.**
- **Une téléassistance fonctionnelle lors des sorties (en fonction du projet personnalisé)**



- **Une signalétique dès l'entrée permettant le repérage facile des lieux communs et des appartements, à l'intérieur comme à l'extérieur.**
- **Un mobilier aux couleurs unies, douces et apaisantes.**

Résidence autonomie, la maison n'est pas médicalisée.

L'équipe, sous l'égide de Laetitia Charvolin, assure le confort et la stimulation des résidents chaque jour, ainsi qu'une garde de nuit sur place.

Sécurité, bien-être et bienveillance : les résidents évolueront dans un cadre de vie rassurant et stimulant, tout en conservant un maximum d'autonomie.



15 ans au service des aînés du plateau d'Hauteville...

Faute de pouvoir fêter dignement le 10e anniversaire de la maison en pleine épidémie de Covid-19, l'équipe, les bénévoles, les résidents et l'ensemble des partenaires se sont réunis pour un temps festif et la présentation du travail réalisé au cours de l'année avec les résidents, sur le thème du "temps qui passe".

Mise en scène réalisée par un photographe professionnel, atelier d'écriture, théâtre d'objets, le fruit du travail d'une année a été retranscrit dans un ouvrage qui marquera les 15 ans d'une maison devenue, au fil du temps, un lieu de rencontres et de festivité pour tous.